
    昨天下午，国足一行 58人从上

海启程，乘坐包机飞赴世预赛 40强
赛的最新赛地阿联酋。出征之际，国

足官方在社交媒体上写道：赛场易
地，使命不变，我们出发了！

受疫情影响，突然改变比赛
地，可以说打了国足一个措手不

及，但从 5月 31日 13时正式确认
这一消息起，到大队人马乘包机踏

上征途，一共只用了不到 72小时，
国足这次的保障工作还是相当高

效有力的。

这趟阿联酋之行，除了国足队
员、教练、工作人员共 58人外，还有

国家体育总局副局长、中国足协党

委书记杜兆才和中国足协主席陈戌

源带领的足协工作组共 30余人，作
为保障团队一同启程。如此庞大的

“助威团”，也可见足协对剩余三轮
赛事的重视程度。

到阿联酋的空中飞行时间约
10小时，抵达迪拜后，按照当地防

疫相关规定，国足全队不必接受隔

离观察，直接乘车前往比赛地沙迦
的驻地酒店。从离开苏州算起，球队

这一路用时超过 20小时，旅途疲惫
不可避免。而距离对阵菲律宾队只

有 4天时间，国足还要倒时差、适应
场地，时间相当紧张。

为了保证国脚们的安全、避免

接触感染，中国足协此次也是不惜

血本，包下了沙迦赛区驻地的喜来
登酒店。保障团队甚至还联系了当

地中资企业工作人员常光顾的一家
中餐厅，目的自然是为改善国脚们

的伙食。
据悉，接下来的比赛将极大概

率空场进行，即便有观众入场，中国

球迷的数量也无法与在苏州时相
比。从万众瞩目到“孤军奋战”，主帅

李铁也需要在心理层面对球员进行
更多疏导。而 7日与菲律宾队的关

键一战，目标只有一个：赢下对手，
否则将陷入极大被动。

本报记者 关尹
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颁奖物品蓝色环保
东京奥组委当天下午在举办排

球比赛的有明体育馆举办

了隆重的发布仪式，奥组
委主席桥本圣子和日本

奥委会主席山下泰裕出

席，颁奖音乐的作曲

家以及颁奖用品的设

计者也都亮相，东京
都交响乐团和东京混

声合唱团进行了现场
表演。

颁奖台采用深蓝

色，外观与东京奥运会
的会徽一样，都是方格的

形式，颁奖台与会徽出自一

人之手，他就是日本知名设计

师野老朝雄。组委会透露颁奖台用

回收塑料制作，体现科技环保。颁
奖志愿者的服装是浅蓝色，设计风

格融合了和服和现代服装的特点，
采用回收纤维制作，并加上了防高

温的新科技，应对东京夏天的高
温；靛蓝色的奖牌托盘是颁奖用

品中颜色最深的，使用回收金

属制造。颁奖物品都以蓝色为
基调，并且都体现了环保的

理念。
桥本圣子在发布仪式上

说：“不管是对于站在领奖台上

的运动员还是观看颁奖典礼的
观众，我相信颁奖典礼都将让

我们意识到在这个条件下举办奥

运会的价值。”

不会终止不再延期
隆重举办倒计时活

动，日本奥组委对外界释

放出一种信号：东京

奥运将如期举

行。就在

前一天，东京奥组委主席桥本圣子

在接受日媒采访时，就曾强调，东京
奥运会“不会终止，也不会再次延

期”。
谈到是否会终止东京奥运会

时，桥本圣子表示，“不会终止。有东
京大学教授测算发现，以无观众方

式举办奥运会和不举办奥运会，新

冠感染人数基本不会有任何差别”。
她还表示，将于本月最终决定东京

奥运会的观众上限人数，但如果新
冠疫情扩散，也有可能在东京奥运

会开幕前或进行中临时调整为无观
众模式。

被问及“如何看待近期多项民
调显示，超六成日本受访者反对举

办东京奥运会”时，桥本圣子回应
称，“随着日本新冠疫苗接种率提

高，相关方面采取一系列防疫措施
保障安全，相信公众认为可以安心

举办奥运会的呼声将越来越高。据
我所知，此前的一些反对声音也已

有明显改变”。
至于是否会再次延期举办东京

奥运会，桥本也给出明确答案，“在
延期的一年时间里，我们已经做了

大量努力。不能再给奥运相关人士
添麻烦，再延期是没有任何道理

的”。忙得焦头烂额的桥本动情表
示：“保护运动员健康是奥组委的工

作。尽管有些选手会感到不安，但希
望世界各地选手能放心前来，也希

望日本选手能安心备战。因为（我

们）制定了万无一失的应对机制，希
望大家放心。”

据悉，参加东京奥运会的日本
选手已于 6月 1日开始接种新冠疫

苗，预计到 7 月中旬，将有约 1600

名运动员和教练等完成两剂新冠疫

苗接种。日本奥运代表团总教练、日
本奥委会选手强化部长尾县贡接受

采访时称，有选手告诉他“接种疫苗
后就能安心比赛了”。

反对声音依然不止
国际奥委会主席巴赫

此前乐观表示：“我们已经

跑进奥运前的最后
一圈。”在国

际奥委会看来，只要能在疫情传播

可控的情况下成功举办奥运，这场
盛宴能让全人类从过去 15个月抗

疫压力和焦虑中得到解脱，这促使
国际奥委会坚定推进奥运进程。

据悉，国际奥委会已经在卡塔
尔、卢旺达为赴日奥运选手设立疫

苗接种中心，为无法在本国接种疫

苗的运动员完成疫苗接种，还会在
必要时帮助运动员支付由此产生的

旅行费用。
尽管国际奥委会和东京奥组委

表示乐观，日本国内对东京奥运会
的反对声音依然巨大。有日本媒体

报道，原计划在东京奥运会及残奥
会举办期间担任各比赛场馆医疗负

责人的医师，相继退出了奥运服务
队伍。在距离开幕仅剩不到两个月

的情况下，东京奥组委还在寻找可
以替代的医生。

东京奥运会及残奥会各比赛场
馆均配置有医生担任会场医疗负责

人（VMO），以应对自然灾害、恐怖
攻击、发热患者等各种情况，统筹带

领其他医护人员承担观众的治疗工
作。但原计划担任 VMO的多名医生

陆续以业务繁忙为由辞退了奥运服
务工作。为填补空缺，东京奥组委今

年 5月向“日本急救医学会”要求推
荐约 7名医生来担任 VMO工作。

东京奥组委曾提出比赛场馆内
需配置约 1万名医生和护士，目前

已将所需人数削减三成左右，力求

确保 7000人的规模。东京奥组委主
席桥本圣子 5 月曾在记者会上表

示，预计每天最多需要约 230名医
生和 310名护士，其中八成左右人

员已能确保到位。
东京奥组委首席执行官武藤敏

郎前天透露，大约有一万名原计划
为东京奥运会和残奥会服务的志愿

者已经宣布退出，占到志愿者总数
的八分之一。但他同时表示：“毫无

疑问，（他们退出的）原因之一是担
心感染新冠病毒。”不过武藤敏郎也

表示，志愿者的辞职不会影响到奥
运会的运营。受疫情影响，东京奥组

委从 2020年 2月底就停止了所有
现场的志愿者培训，后来部分培训

项目以在线方式进行，两个月前才
开始进行现场培训。

本报记者 厉苒苒

国足昨抵赛地沙迦

包下喜来登 联系中餐厅

    倒计时 50天颁奖台颁奖礼服亮相，

东京奥组委主席桥本圣子———
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还剩 50天！昨天是东京奥运
会开幕倒计时 50天，东京奥组委
公布了用于奥运会和残奥会颁奖使
用的音乐、领奖台、颁奖志愿者礼服以
及颁奖时盛放奖牌的托盘等物品。这
也标志着东京奥运会的举行已铁板钉
钉。在昨天的发布仪式上，东京奥组委
主席桥本圣子动情感慨：“我们只剩下
50 天了，我感觉已经听到了运动
员们前来东京的脚步声。”
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